
Behindertenbeirat im Landkreis Gifhorn e.V.

Protokoll der
Sitzung vom 04.11.2010 um 19.30h

im Eberhard-Schomburg-Haus, Wohnheim der Lebenshilfe
II. Koppelweg 3 in Gifhorn 

Anwesende:
André Volbers, Ulrike Schilling,Ingrid Behrens, Johannes Pohl, Angela Maxeiner, Norbert 
Maxeiner, Armin Sue, Elke Paetzold, Hartmut Paetzold, Andreas Marks, Thilo Hofmann, Ha-
jo Hoffmann, Burkard Luthmann, Barbara della Monica

Tagesordnung:

 1. Begrüßung und Genehmigung des Protokolls der letzten Sitzung
 2. Bericht von der Sitzung des Landesrats f.M.m.B. vom 4. Nov. in Osnabrück
 3. Bericht vom Gespräch mit Herrn Kreutzberg, FB Bildung im LK und Planung: in-

klusive Schule im LK
 4. Handreichungen zum barrierefreien Bauen
 5. Neujahrsbrunch 2011
 6. Verschiedenes

TOP 1):

Barbara della Monica begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung. 
Das Protokoll der letzten Beiratssitzung vom 07.10.2010 wurde genehmigt.

TOP 2): 

Barbara della Monica berichtet von der letzten Sitzung des Landesrats für Menschen mit Be-
hinderung in Osnabrück. U.a. wurden die folgenden Themen behandelt:

• Die Landesregierung arbeitet  an einem Plan zur Umsetzung der  UN-Behinderten-
rechtskonvention.

• Eine AG des Landesrats hat eine Stellungnahme zur niedersächsischen Bauordnung 
abgegeben.

• Die Arbeitsgruppe zur Evaluation des niedersächsischen Behindertengleichstellungs-
gesetzes hat ihre Arbeit abgeschlossen. Das Ergebnis kann im Internet eingesehen 
werden. www.behindertenbeauftragter-niedersachsen.de 

• Eine weitere AG befasst sich mit der UN-Behindertenrechtskonvention. Es soll eine 
Handreichung für Behindertenbeiräte und- Beauftragte zur Umsetzung auf kommuna-
ler Ebene erarbeitet werden. Beispiele werden gesammelt. Als Beispiel soll auch der 
Behindertenfahrdienst im Landkreis Gifhorn aufgenommen werden. Nach Abschluss 
der Arbeiten wird die Handreichung ebenfalls auf der Webseite des Landesbeauftrag-
ten einsehbar sein.

Der Behindertenbeirat im Landkreis Gifhorn wird weiterhin auch in der Regionalkonferenz 
Südniedersachsen vertreten bleiben.
Es wird beschlossen, dass Barbara della Monica die Fahrtkosten nach Osnabrück erstattet 
werden.

TOP 3):

Am Mittwoch, den 3.11.2010 fand ein Treffen mit Hr. Kreutzberg und Fr. Harwardt vom Fach-
bereich Schulen des Landkreises statt. Für den Behindertenbeirat vertreten waren Margarete 
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Oelke–Hofmann, Thilo Hofmann, Hajo Hoffmann und Barbara della Monica. Für die Haupt-
schule  Meinersen  war  die  Konrektorin  Frau Heisterhagen  dabei,  hier  soll  zum nächsten 
Schuljahr eine inklusive 5. Klasse entstehen.
Hr. Kreutzberg hat die Schulamtsleiter im Landkreis Gifhorn zu einer Versammlung eingela-
den, bei dem er auch auf die UN Behindertenrechtskonvention hinwies und appellierte, sich 
um inklusive Beschulung von Kindern mit Behinderung im Landkreis zu bemühen. 
Diese Versammlungen sollen regelmäßig wiederholt werden.

Die IGS -  Sassenburg  ist  jahrgangsweise im Aufbau.  Das vorhandene Schulgebäude ist 
noch nicht umgebaut. Künftige Lehrerstellen sind noch nicht vorhanden, sodass leider nicht 
von Anfang an eine integrative Beschulung möglich sein wird.

Besprochen wurde auch weiteres Vorgehen auf dem Weg zu inklusiver Schule.
Der Behindertenbeirat wird zu Informationsveranstaltungen einladen. Es soll Kontakt mit ent-
sprechenden Stellen der Landesschulbehörde aufgenommen werden, um die Schulleiter des 
Landkreises einzuladen. Eltern sollen ebenfalls informiert werden.

TOP 4): 

Auf der letzten Fachgruppensitzung im Landkreis hat Herr Wollny (Leiter des Fachbereichs 
Bauen) Dietrich Butowski Unterlagen zum barrierefreien Bauen übergeben. Es handelt sich 
dabei um einen Katalog von Regeln zur barrierefreien Gestaltung, die zukünftig bei Baumaß-
nahmen im Landkreis angewendet werden sollen.
B. della Monica, Hajo Hoffmann, Dietrich Butowski, Andreas Marks und Armin Sue haben 
sich am 31.10. getroffen, um die Unterlagen zu sichten und zu prüfen. Am 17.11. findet ein 
weiteres Treffen statt.
Für die zukünftige Arbeit im Bereich barrierefreies Bauen soll eine Liste mit anzuschaffenden 
DIN-Normen und Literatur zusammengestellt werden. Die DIN 18040-1 und 18040-2 „Barrie-
refreies Bauen“ wurden bereits angeschafft.

TOP 5): 

Auch im Jahr 2011 soll  wieder ein Neujahrsbruch des Behindertenbeirats stattfinden. Die 
Räumlichkeiten in der Diakonie Kästorf stehen nicht zur Verfügung, weil sie wegen baulicher 
Mängel z.Zt. geschlossen sind. Als Alternative wird die Jugendwerkstatt  in Gifhorn vorge-
schlagen. Elke Paetzold wird die Möglichkeiten dort klären. Als Termin wird Samstag, der 
15.1.2011 vorgeschlagen.

TOP 6): 

• Am 27.11.2011 findet ein Tag der offenen Tür der Werkstatt der Lebenshilfe im Heid-
land statt. Dort sollen weitere Unterschriften für die Ampel am II. Koppelweg gesam-
melt werden.

• Die Regionalgruppe Südniedersachsen des Landesrats für Menschen mit Behinde-
rung wird das Wohnprojekt „Wohnen am Exter“ des DRK Wolfenbüttel besichtigen. B. 
della Monica, Ulrike Schilling, Andre´Volbers und Burkhard Luthmann werden daran 
teilnehmen.

• Johannes Pohl und Thilo Hofmann berichten von der letzten Sozialausschusssitzung 
des Landkreises. Die finanzielle Beihilfe für den Behindertenbeirat von 300€ wird be-
fürwortet. Auch der Verlängerung des Behindertenfahrdienstes im nächsten Jahr wird 
zugestimmt.

• Johannes Pohl berichtet von der Pflegekonferenz am 3.11..
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• Die Flyer des Behindertenbeirats sollen zukünftig über das Internet gedruckt werden, 
weil die Kosten vergleichbar mit denen beim Eigendruck sind.

Gez. Armin Sue (Schriftführer) Barbara della Monica (Vorsitzende)

Die nächste Beiratssitzung ist am
Donnerstag, 2. Dezember um 19:30 Uhr

im Eberhard-Schomburg-Haus der Lebenshilfe,
II. Koppelweg 3 in Gifhorn.
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